

Autoridades de Atacama piden decretar "Estado de Catástrofe" tras fuerte sismo en la región

Aún se espera la evaluación del Comité Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID), el cual determinará un balance general de daños a nivel regional.

Durante la mañana de este sábado, en la Municipalidad de Copiapó, se llevó a cabo una reunión de coordinación para realizar un balance y analizar las medidas que se tomarán en la comuna y en la región, tras el fuerte sismo del viernes que remeció a Atacama y que afortunadamente no causó víctimas fatales ni heridos de mayor gravedad, pero que sí provocó daños en viviendas, desprendimiento de escombros, como también, cortes en la entrega del suministro de agua potable y energía eléctrica.

Tras el encuentro, las autoridades afirmaron que aún está en evaluación la real magnitud de daños que provocó el evento sísmico, el cual hasta ahora reporta daños estructurales en 66 viviendas, rotura de cuatro matrices en el centro de la comuna, 2.300 domicilios sin energía eléctrica, daños en locales comerciales, como también en infraestructura pública, lo cual según autoridades, podría reunir las condiciones para decretar "Estado de Catástrofe".

De acuerdo a esto, estuvieron presentes en la reunión el Gobernador de Atacama; Miguel Vargas Correa, el Alcalde de Copiapó; Maglio Cicardini, el Delegado Presidencial de Atacama; Rodrigo Illanes y el director de Senapred Atacama; Roberto Muñoz, además del equipo de emergencia de la Municipalidad de Copiapó.

Al respecto el Gobernador de Atacama; Miguel Vargas Correa, señaló:

“ Estamos levantando información, de hecho, hoy a primera hora tuvimos una muy importante reunión con el equipo de emergencia del municipio, también de la delegación presidencial. A medida que pasan las horas nos vamos dando cuenta de más daños, porque esto fue de gran intensidad. En el caso de Copiapó, la percepción Mercalli fue sobre 7 grados, por lo tanto, a medida que pasen las horas probablemente nos vamos dando cuenta de que hay más daños de lo que pensábamos en las viviendas, en establecimientos comerciales, en el casco antiguo de aquí de la ciudad de Copiapó. Estamos esperando el reporte de información de los equipos de emergencia de Tierra Amarilla, de Caldera, Chañaral, del propio Diego Almagro”.

Sobre las medidas y la declaración de "Estado de Catástrofe" por parte del Gobierno central, la autoridad regional indicó:

“ El tema administrativo no es menor y eso es lo que le pedimos al Gobierno central.

Es una decisión que compete al presidente de la República, al Ministerio del Interior, sé que el alcalde ya estaba en conversaciones con el ministro para para evaluar esta alternativa, para eso es muy importante el tener la mayor información en el menor tiempo posible respecto de los daños reales. El Gobierno Regional dispone de un 2% para enfrentar emergencias, pero si no existe un decreto que acredite esa emergencia, no se pueden ocupar esos recursos. Entonces, el problema es más bien de carácter administrativo y nosotros hemos dicho que vamos a colocar nuestros recursos a disposición de los requerimientos que tengan los municipios. El Centro Cultural se puede reponer con un proyecto de conservación, las viviendas también se pueden reparar con los instrumentos que tiene el Ministerio de Vivienda, los daños en los locales comerciales con los instrumentos de la CORFO, del Sercotec, también del Fosis, por eso que es importante que la vía administrativa sea la adecuada, para que estos recursos se puedan canalizar correctamente”. Afirmó Vargas.



Desde el punto de vista de la emergencia en la comuna de Copiapó, el Alcalde, Maglio Cicardini, manifestó:

“ Cada hora que pasa, nos vamos incrementando con solicitudes de daños en la propiedad de los vecinos y vecinas de la de la comuna. Las primeras horas, tiene que ver con el tema de la contención, pero al transcurrir ya después del suceso empieza la gente a notar, cuando llega a su casa, qué es lo que está pasando y es lo que hoy día en la mañana, muy temprano, nos hemos ocupado a construir esta ficha FIBE que tiene que ver con los daños estructurales en las casas y en las viviendas de la gente” (...) nuestra principal preocupación hoy día, es la gente y eso es lo que estamos haciendo, con comisiones que están recorriendo las ciudades desde muy temprano, porque de verdad que creo que lo principal. Y a lo que nosotros nos ha pedido el Ministerio de Interior es que podamos levantar estas fichas (FIBE) lo más pronto posible a ver cómo podemos también, que nos empiecen a ayudar desde el nivel central y desde el Gobierno Regional y también desde la delegación provincial”.

Finalmente, el Delegado Presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes, señaló:

“ Efectivamente no han habido lesionados, no se han reportado lesionados de gravedad, salvo los dos casos que reportamos el día de ayer. Ambos se encuentran en buenas condiciones, un golpe en la cabeza para una alumna y un golpe en el brazo para una adulta que se encontraba en la Universidad de Atacama. En estos momentos la comuna se encuentra con 2.300 afectados de energía eléctrica, sin suministro, esto ha ido disminuyendo paulatinamente. Hemos tenido cortes de suministro de agua potable con algún grado de intermitencia, pero las cuadrillas, son más de 10 que están estableciendo el servicio, el rompimiento de cuatro matrices. Con el gobernador y el equipo del Ministerio de Obras Públicas ayer, hicimos la verificación del estado del puente Kennedy y no hay daños estructurales, por lo tanto, el llamado a la calma, sobre todo el transporte público para que restablezca su servicio. Es fundamental para nosotros tener los diagnósticos no sólo de la comuna de Copiapó, sino que también Tierra Amarilla, Caldera, Diego Almagro y Chañaral, por tanto tendremos un COGRID regional, para poder diagnosticar e informar al Ministerio de Interior cuál es la afectación que tenemos a nivel regional”.